

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Viernes 21 de

Octubre de 1796.



Santa Ursula, las once mil Virgines, y San Hilarion, Abad. = Las Q. H. están en la Iglesia de Religiosas Mínimas de San Francisco de Paula: se reserva á las cinco y media.

Sale el Sol á las 6 h. 36 m. : se pone á las 5 h. 24 m. : la longitud del Sol es de 28 g. 47 m. de Libra ; y su declinacion Austral de 11 g. 03 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 44 m. 37 s. = Hoy es el 20 de la Luna menguante : sale á las 9 h. 28 m. de la noche ; y se pone á la 12 h. 40 m. del dia.

Dia 19.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	14 grad. 6	28 p. 03 l.	E. Entrecubierto.
A las 2 de la tard.	16	1 28 03	O. Nubes.
A las 11 de la noc.	14	4 28 03	S. S. O. Nubeillas.

Consuela Prudencio á Constante, y da remedio contra el amor.

Mi venerado Constante: He recibido mucho honor con la Carta que Vd. ha tenido la bondad de escribirme, por brillar en ella la confianza que le ha merecido mi ingenuidad y entereza. Debo confesar, con todo, que ha causado en mi animo dos afectos opuestos, uno de complacencia y otro de compasion, aquel por ver vengadas las pesadas glosas que Vd. me hacia, en las ocasiones que buscaba consuelo en mis pesares, y este de verlo en los mismos trabajos, ó cautiverio que tanto tiempo sufrí. Amigo, quando la saeta ha penetrado hasta el centro del corazón, es difícil de curar la llaga que ha dexado. Esta enfermedad es una especie de hidropesía, cuyo mayor alivio, al

parecer del que la padece, es beber un temperante, que debe abrasarlo. No se cura de esta temible embriaguez, mientras la corta distancia de los fragantes vinos, no impide llegar á el olfato sus aromáticos perfumes. Es decir: que no esperé alivio á ese mal, mientras no se determine á sufrir la ausencia de quien se lo causa. El entendimiento rige al corazón, ántes que aquel haya hecho á este señor del alvedo; pero llegando este caso, se entorpece aquella noble potencia del alma, y este sigue su instinto como irracional. ¡Infeliz de aquel que cae en este atolladero! pues vive mas ciego, quanto mas de cerca mira el sol que lo alucina, y al paso que los malignos le satirizan

su conducta, su deslumbramiento no le permite distinguir el lunar que lo afea, hasta que el valor de un fiel amigo, conolido de su desgracia, le patentize con prudencia su estado deplorable. Convencido de su error desea enmendarlo bien; pero mientras no se resista, penando p r mucho tiempo, no curará. Y debe atender, que los días de su curacion y convalecencia, h n de ser duplicados á los de la enfermedad; y no puede decirse curado, hasta que la vista de la causa morbifica le sea indiferente. Bien conocia yo esta verdad, quando padecia baxo el poder de esta cruel dolencia; pero la falta de animo, para resistir una cura tan larga y pesada, cortó siempre mis bríos, como á la mayor parte de aquellos á quienes Cupido ha atravesado con la cruel flecha sus corazones.

Gracias á la Providencia, estoy libre de esta enfermedad venenosa. Voy á dar á Vd. un extracto de la historia de mi curacion, dexandole la libertad de escoger los parches que vengan adequados á sus llagas. Por disposicion superior salí de esa, y por consiguiente de la presencia

de quien imperaba en mi corazon. Es cierto que sentí en extremo esta separacion, al paso que me conforté con la esperanza de romper las cadenas que me esclavizaban; mayormente con la recomendacion de mi inesperado ascenso. Durante mi viage, no tuve especial novedad en mis pasiones, hasta llegar á mi destino, motivo de los varios objetos que me distraian; pero una vez colocado en mi habitacion, empezé á sentir mi soledad, hasta dar con una recia melancolía. En vano buscaba fuera de mi casa y apartado de mi familia la tranquilidad; la memoria de aquella pérdida felicidad devoraba interiormente mis entrañas. ¿Cómo lo debía remediar? En vez de participar á mi idólo (como era regular) mi llegada á esta, determiné no ejecutarlo, por no dar pábulo al incendio que me abrasaba. La idea de distraerme me parecia quimérica, la esperanza de lograrlo remota, y la vida un pesado sueño. ¿Qué debía practicar en tales circunstancias, sino sufrir? pero todo lo superó mi firme resolucion.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcacion venida al Puerto el dia de ayer.

De Riga, en 6 meses, el Cap. Johan Fredric Ram, Sueco, Bergantin Beata, con 3^{as} quarteras de trigo, á los Sres. D. Juan Bautista Cabanyes y Compañía.

Embarcaciones despachadas.

Ha salido para Génova el Bergantin de S. M. San Antonio el Cazador, al mando del Teniente de Navio Don Joseph Lafita: lleva la correspondencia.

Para Palermo, el Capitan Juan Francisco Craglevich, Raguseo, Bergantin San Nicolas y Almas.

Para Hamburgo, el Cap. Tomas Bodeman, Danes, Bergantin Azald,

Dieta. De 156 quintales de Pasas de Valencia, á 11 rs. 20 ds. la arroba, en el Almacén de Francisco Cauhe, detrás de Palacio; vendese por quintales, arrobas y medias arrobas.

Otra: De 120 cargas de Aceyte de la Calabria, á 19 rs. 18 ds. el quar-

quartal, en el Almacén de Jacinto Cucurella, en la calle de los Cicgos, en la Boquería; y se vende à quartales.

Otra: De 150 quarteras de Cebedi de Cerdeña, à 42 rs. 11 mds. la quartera, en casa de Isidro Carrá, à la orilla del Recreo de los cortanes; y todas duran hoy y mañana.

Avisos. Se desea saber si ha marchado ó si existe en esta Ciudad, y en caso de existir donde vive Don Juan Nuñez, Capitan de Milicias de Canarias: si alguno lo sabe, y quiere avisarlo à los Señores Ramon Oños y Compañía, Tendero, en los Cambios, se lo agradecerá por tener que comunicar à dicho Capitán un asunto interesante.

Se desea encontrar una Habitación para un hombre solo, en las inmediaciones de los Escudillers, calle den Gignás, Regomí, ó sus travestias: en los Escudillers, en casa de Durán, darán razon de quien la busca.

Se necesita un Piso decente, primero ó segundo, para un hombre solo que tiene pocos criados: qualquiera que lo tenga, se servirá avisarlo en la casa de este Periódico.

La Máquina que representa la FERIA Persiana, compuesta de 28 Figuras, que por muelles y ruedas se mueven à lo natural; y se continúa manifestándose todos los días en la calle den Ginjol, detrás de la Fonda de las Quatro Naciones, frente del Teatro: deseando su Autor manifestar à este respetable Público su agradecimiento, ha compuesto otras tres Máquinas nuevas, que intitula la primera la Astrología amorosa: la segunda, el Terno de la Lotería; y la tercera, el Mi-

llar encantado: se harán tres funciones cada día, al anochecer, à las 6, à las 7, y à las 8: los precios de sillas de primera fila, à media peseta; las de segunda, à real; y los bñcos, à cinco quartos.

Ventas. El Sillero Antonio Fernandez, que está frente de la Mercadería, tiene de venta un Calesin y Caballo con sus guarniciones, todo de buen uso.

Quien quisiere comprar una Tartana de quatro ruedas, con sus dos exes de hierro, acuda à la casa de Antonio Foix, Maestro Carretero, en la Puerta del Angel, casa núm. 49, con quien pueden tratar del ajuste.

El Maestro de Coches Esteban Foix, que vive junto à la casa del Virrey del Perú, en la Rambla, dará razon de un Birlocho con su Caballo y Guarniciones, que está para vender.

El Carpintero de la calle de San Cayetano, dará razon de quien tiene para vender un Birlocho bueno de quatro asientos.

Retorno. En la Fontana de Oro hay un Coche para Francia: el Mozo dará razon.

Alquileres. Qualquiera que necesite una Casa con su tienda grande, en el centro de la Ciudad: en el Despacho del Diario darán razon de quien la alquila.

En el mismo Despacho del Diario darán razon de un Quarto que hay para alquilar, propio para un hombre solo, en las inmediaciones de la Catedral.

Pérdidas. Desde Puxet à Barcelona se perdió, el día 11 del corriente, una Sobre Caja de Relox, de plata, grabada: el que la hubiese hallado, la entregará en casa del Sr. Joseph Serrat y Anglaril, Teniente de-

dero de Paños, en los Cambios, que el Sugeto que la ha perdido, á mas de agradecerle el favor, le gratificará con un duro de plata.

El día 14 del corriente se perdió, desde la Puerta Nueva hasta Badajoz, una Camisa de hombre de estopilla, y una Llavcita de escritorio: el que lo haya hallado, se servirá entregarlo en la Tienda de Juan Catalá, en los Sombrereros, quien dará mas señas y una buena gratificación.

Quien hubiese encontrado una Perra perdiguera blanca, con la cabeza y orejas de color de chocolate, la nariz partida y la cola corta, que se perdió en la Puerta del Angel el día 13 del presente mes, se servirá entregarla en el Despacho principal del Diario, que dirán quien es su Amo, que dará una correspondiente gratificación.

El día 16 del presente mes, desde el Matadero á la Ribá, se perdió una Alba, dos pares de Medias blancas, una Camisa de tela, dos Corbatines, una Redecilla blanca y dos pares de Calzones: qualquiera que lo haya hallado, y tenga la bondad de volverlo, lo entregará en la plaza de Marquillas, casa del Coxo, núm. 13, que se le dará una decente gratificación.

Qualquiera Sugeto que haya encontrado un Pañuelo blanco, con listás encarnadas, que se perdió el Lunes pasado, desde la calle de Basea hasta la Lonja, se servirá entregarle á Jayme Capdevila, en la calle de Montjuich, en casa del Dispensero del Sr. Obispo, quien dará una peseta de gratificación.

Desde el Hornó de la Trinidad, calle del Call, hasta S. Jayme, se ha perdido una Llave de un quarto: quien la haya encontrado la entregará en casa Permañe, tercer piso, en dicha calle del Call.

El día 15 del corriente, de 6 á 8 de la noche, se perdió una Perrita perdiguera de tres meses, toda blanca, á excepcion de la cabeza, y una mancha en la espalda izquierda de color pardo, y otras señas que se darán: se pide á quien la haya hallado, dé aviso en casa de Jayme Canals, Fabricante de Medias, que vive delante del Meson de Manresa, que dará una gratificación.

Sirvientes. Un Matrimonio con dos hijos, el uno Mancebo Peluquero, desea servir á algun Sr. Eclesiástico ó Secular, sin ningun salario, y ademas darán cada semana de 17 á 19 pesetas: la muger sabe coser, bordar, planchar, componer medias de seda y demas cosas necesarias: dará razon Joseph Codinaeh, Peluquero, que vive delante del Meson de Sta. Maria, en el Borne.

Se necesita un Criado de edad de 14 á 15 años para librea: darán razon en la calle Nueva de la Rumbra, esquina á la de S. Ramon, en casa de un Herrero.

En el Despacho de este Diario darán razon de una casa en que buscan una buena Cocinera.

Teatro. Hoy á las cinco se representará por la Compañía Española la Comedia intitulada: *La Egilona*: con Saynete y el Farceto de la Enferma fingida por amor.

CON REAL PRIVILEGIO.